

Lunes 08 de Marzo de 2010 14:26

Palabras en reunión Sr. Barack Obama Presidente de los Estados Unidos Sr. Mauricio Funes Presidente de El Salvador Casa Blanca, Estados Unidos

PRESIDENTE OBAMA

Hola a todos, quiero darle la bienvenida al Presidente Funes y a la Primera Dama de El Salvador en su visita a los Estados Unidos, bienvenidos, es un honor para mí que estén aquí hoy y quiero darle las gracias.

He seguido al Presidente Funes desde su elección hace nueve meses y quiero decirles que me ha impresionado sobre manera todos los casos, tomados por el Presidente en su Gobierno para reducir y eliminar las divisiones políticas que existían, en cuanto todo el trabajo que ha hecho para lograr progreso en su país y su sociedad.

Y evidentemente la relación de amistad bilateral entre nuestros países sin ninguna duda en gran parte es el resultado de dos millones de salvadoreños que viven en este país, personas que trabajan en los Estados Unidos, personas que envían remesas de vuelta a sus familias en El Salvador y esos lazos forman un fundamento muy fuerte para la cooperación entre nuestras naciones.

Y esa cooperación es una cooperación que sí ve a nuestros intereses mutuos, también es una responsabilidad mutua, debe abordarse de esta forma, hemos hablado en nuestra reunión con el Presidente de formas de mejorar la relación comercial que une a nuestros países.

Como todos sabrán más de la mitad de las importaciones que van a El Salvador, vienen de los Estados Unidos, más un tercio de las exportaciones de su país ingresan a los Estados Unidos, el crecimiento para todos es un imperativo y nosotros queremos que ese crecimiento se logre con una inclusión social cada vez más ...

Al mismo tiempo queremos asistir a todo nivel, en cuanto a crédito, en cuanto a planes infraestructurales y lograr una... de mayores herramientas para lograr esta....

Y también existen proyectos multilaterales excelentes que podemos emprender, ya existe por ejemplo un proyecto de uno entre El Salvador, los Estados Unidos y Brasil con respecto a biocombustibles y el desarrollo energético.

También hemos hablado de los temas de seguridad que afectan a la región, ya han habido muchos progresos en América Central, pero todavía existen problemas de narcotráfico, maras, tenemos, siempre la seguridad está ligada muy fuertemente con los temas económicos y la seguridad va a afectar a la economía, de modo que queremos ayudar con los síntomas, como pueden ser la criminalidad y también ayudar a eliminar las causas que producen estos síntomas.

Y por ultimo quiero felicitar al Presidente Funes por su liderazgo a nivel regional e internacional por el pragmatismo y la sabiduría que ha demostrado entre tantos temas por ejemplo como la crisis en Honduras, todo eso llego a una solución que creo que va ayudar a los pueblos de la región para lograr paz y estabilidad; también quiero alabar la generosidad del pueblo salvadoreño con respecto... este es otro ejemplo de la visión del Presidente Funes en lograr una región que se apoyen mutuamente, mi objetivo en esta reunión de hoy ha sido declarar que los Estados Unidos quiere ser un socio igualitario en la región con El Salvador queremos apoyar sus intereses, muchos intereses mutuos con espíritu de respeto mutuo y espero que podamos ser de ayuda en todos estos objetivos.

PRESIDENTE FUNES

Bueno amigas y amigos, estoy altamente sorprendido porque pensé que yo podía hacer una mejor síntesis de lo conversado por mis 20 años de ejercicio periodístico, pero el Presidente Obama sin haber sido periodista ha hecho una mejor síntesis de lo que yo que puedo plantearles a ustedes de lo conversado en casi una hora.

Pero quiero agregar dos o tres cosas nada más, en primer lugar le he dicho al Presidente Obama que comparto sus valores democráticos y la nueva visión que esta intentando construir en la relación con el hemisferio, con el continente americano pero particularmente con la región Centroamericana.

Tradicionalmente cuando se ve a Centroamérica desde los Estados Unidos se le había visto como un problema sobre todo migratorio por la importante cantidad de centroamericanos que viven y trabajan en este país, hemos coincidido con el Presidente Obama que la mejor política migratoria sale desde nuestros países, en la medida que en Centroamérica y en el caso de El Salvador se generen las oportunidades para jóvenes y mujeres que no encuentran empleo, que no encuentran educación, que no encuentran salud en Centroamérica y la vienen a buscar acá, en la medida en que generemos esas oportunidades en nuestros propios países se reduce considerablemente el flujo migratorio.

Por eso le hemos planteado al Presidente Obama que como Gobierno queremos construir una alianza estratégica no solo para enfrentar problemas comunes que hemos debido de padecer a lo largo de las ultimas décadas como es el narcotráfico y todas las formas de expresión del crimen organizado, la alianza mas importante que debemos de construir es una alianza para sacar a nuestros países de la pobreza, de la marginalidad, de la exclusión. Le planteaba al Presidente Obama que este esfuerzo tiene que ser regional, tenemos que construir una política social integral a nivel de región, y por eso es que es importante que Estados Unidos se convierta en un... en un socio estratégico para sacar a nuestros pueblos de la pobreza y lograr mayores niveles de bienestar social, si logramos eso el narcotráfico y cualquier otra forma de crimen organizado no encontrará terreno fértil en Centroamérica para afincarse.

Yo no vengo a pedir al Presidente Obama que haga por El Salvador y por Centroamérica lo que nosotros no hemos sido capaces de hacer por nosotros mismos todo este tiempo, lo que vengo a decirle es que nosotros hemos tomado el desafío de hacer la parte que nos corresponde de la tarea, tenemos que aumentar nuestra carga tributaria en nuestros pueblos

para hacerles llegar mas recursos a los gobiernos y que permita atender las necesidades sociales insatisfechas y acumuladas a lo largo de muchas décadas, tenemos que asegurarles financiamiento y crédito a los pobres, a los empresarios y especialmente a los pequeños y medianos empresarios para reconstruir nuestro tejido productivo.

Y esto requiere por lo tanto una visión diferente de la relaciones con Estados Unidos, ya no podemos seguir culpando a Los Estados Unidos de los problemas de nuestros países, tenemos que ver a los Estados Unidos como un socio estratégico, como un socio, como el lo decía ni mayor ni menor, sino como un socio eficaz, y estamos convencido que bajo la Presidencia del Presidente Obama justamente por su apuesta a lograr un mundo mejor que solo se puede construir si Estados Unidos es mejor, estamos seguros que podemos contar con esa... estamos seguros que podemos contar con esa alianza.